

Fecha: 07-01-2026
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: "Nos tocó enfrentar a bandas criminales, pero logramos obtener varios detenidos"

Pág. : 6
 Cm2: 432,6
 VPE: \$ 376.350

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

ENTREVISTA. **MIGUEL ÁNGEL VALENZUELA**, ex prefecto de Carabineros de Osorno

"Nos tocó enfrentar a bandas criminales, pero logramos obtener varios detenidos"

Sergio Silva
 sergio.silva@australosorno.cl

A la Región del Biobío, para asumir nuevos desafíos institucionales, fue destinado el coronel Miguel Ángel Valenzuela, quien durante dos años estuvo a cargo como prefecto de las tres unidades y destacamentos que integran la Prefectura 24 de Osorno, y otros tres como subprefecto en la misma repartición.

Valenzuela, quien ya dejó el cargo en Osorno –asumido ahora por la coronel Carola Oyarzún, que en una ceremonia interna tomó el mando de esta repartición policial–, aseguró que cumplió su primer desafío de entregar seguridad a la comunidad, tarea concretada gracias al trabajo de los carabineros que se despliegan en la zona.

—¿Qué balance hace de su gestión en la provincia?

—Tal como lo dije al tomar el mando de esta prefectura, nos comprometimos 24/7 en esforzarnos día a día por entregarle mayor seguridad a la gente, mayor tranquilidad. Fueron en realidad cinco años que la institución me tuvo acá en la zona y el balance que hago es un balance extraordinario. La provincia de Osorno tiene procedimientos como todos los lugares, pero es mucho más tranquila. Creo que cuando asumí como prefecto dije que una de



SERGIO SILVA

MIGUEL ÁNGEL VALENZUELA ESTUVO CINCO AÑOS EN LA PREFECTURA DE OSORNO.

mis preocupaciones era justamente mejorar la calidad de los servicios. Lo hemos logrado, hemos disminuido las estadísticas.

Luego fue preocuparme por los carabineros, preocuparme por sus condiciones en los distintos cuarteles para que ellos salieran de la mejor manera. En la medida que estén bien en sus lugares de trabajo,

el trabajo se desarrolla mejor. Eso lo hicimos, hicimos tremendas mejoras en todos los cuarteles. Hoy en día hay una calidad de vida para el carabinero que trabaja en el lugar, es mucho mejor. Así que en ese sentido me voy super tranquilo de haber hecho lo que me comprometí con ellos. Siempre les di las gracias por los servicios que entregan a diario y

creo que tenemos una provincia tranquila con una disminución del delito. Esperamos que se mantenga siempre igual.

FENÓMENO CRIMINAL

Una de las situaciones complejas que experimentó la provincia de Osorno fue la presencia de bandas criminales, conformadas por chilenos y extranjeros.

—¿Le tocó procedimientos con el Tren de Aragua y Los Hermanos Cartier?

—Nos tocó enfrentar a bandas criminales, pero logramos obtener varios detenidos en distintos procedimientos, tanto realizados por nosotros como por la Policía de Investigaciones. Esos resultados son buenos y permiten justamente que tengamos la tranquilidad de que efectivamente hubo control. Ellos ocupaban la provincia, la comuna de Osorno, como dormitorio. Pero gracias a esos buenos procedimientos que ambas policías desarrollaron, se ha ido reduciendo la sensación de inseguridad que generaban estos grupos armados en la zona.

—¿Qué queda pendiente en el retén de San Juan de la Costa?

—Sí, queda pendiente. Ahí hay unos temas administrativos que a veces demoran un poco. Creo que la intención está de todos de generar rápidamente un cuartel. En cuanto a otras unidades, se hicieron mejoras, como en la Primera Comisaría, donde se trabajó en la reparación de sus calabozos, los cuales han sido destacados por los equipos de Derechos Humanos cuando hicieron la visita. Esos calabozos tienen calefacción, algo que no poseen todos los cuarteles de otras unidades.

—¿Hay algún proyecto de cuartel

“Creo que es difícil hacer otro cuartel en la provincia de Osorno. Tal como he explicado varias veces, construir otro significa desplazar carabineros”.

Miguel Ángel Valenzuela
 ex prefecto de Osorno

para Rahue Poniente?

—Creo que es difícil hacer otro cuartel en la provincia de Osorno. Tal como he explicado varias veces, construir otro significa desplazar carabineros, y la gente quiere que el carabinero esté presente en la población. Las comisarías ya requieren cierta dotación de carabineros al interior, lo que afecta la cantidad de funcionarios disponibles afuera. Hoy, lo que debemos buscar es incorporar mayores dotaciones, es decir, incrementarlas, lo que no es fácil porque es una necesidad a nivel nacional y los carabineros tardan dos años en formarse. Son temas de trabajo a largo plazo que ya se están abordando. Con más carabineros y vehículos, la ciudad y las comunas funcionarán mejor.

Sobre la dotación policial, e dijo que esta se modifica cada año con los traslados, ingresos a las escuelas de suboficiales o el cumplimiento de años de servicio por parte de algunos funcionarios. CG